

## **Prinsip-Prinsip Komunikasi Islam Dalam Masyarakat Muslim Desa Budaya Budaya Lingga, Kec. Simpang Empat, Kab. Karo**

**Afriadi Amin<sup>1</sup>, Abdul Karim Batu Bara<sup>2</sup>, Najiah Maisaro Br Nst<sup>3</sup>**

<sup>1234</sup>Universitas Islam Negeri Sumatera Utara, Indonesia

[mahirakamila2018@gmail.com](mailto:mahirakamila2018@gmail.com)

### **ABSTRACT**

*Humans are essentially never far from social relations with the environment with communication because communication between communities and religious communities can be well established. Likewise with communication to fellow religious people, especially to Islamic communication. Islamic communication is often a discipline that is applied in minority communities in several areas, especially to invite people to the path of ALLAH SWT and in its application always emphasizes religious values and does not escape social and cultural values without neglecting the values of Islam itself. Islamic communication in a highly cultured society always emphasizes the principles of Islamic communication and the methods in accordance with the Qur'an and Hadith. The principles of Islamic communication itself are not only conveying messages but also as an arena for changing social behavior and also establishing harmonious communication and also holding hands between Muslim communities and Islamic communication and the principles of Islamic communication itself.*

**Keyword :** Principles, Communications Islamic

### **ABSTRAK**

Manusia pada hakikatnya tidak pernah jauh dari hubungan sosial terhadap lingkungan dengan komunikasi yang dilakukan sebab dengan komunikasi hubungan antar masyarakat dan umat beragama pun dapat terjalin dengan baik. Begitu pula dengan komunikasi terhadap sesama umat beragama khususnya terhadap komunikasi islam. Komunikasi islam kerap sekali menjadi suatu disiplin ilmu yang di terapkan dalam masyarakat minoritas di beberapa daerah khususnya untuk mengajak msyarakat kepada jalan ALLAH SWT dan dalam pengaplikasiannya selalu menekankan kepada niali-nilai agama dan tidak luput dengan sosial serta budayanya tanpa mengenyampingkan nilai islam itu sendiri. Komunikasi islam dalam masyarakat yang berbudaya tinggi selalu menekankan terhadap prinsip komunikasi islam dan kaedah yang sesuai dengan Al-Qur'an dan Hadist. Prinsip-prinsip komunikasi islam sendiri bukan hanya sebagai penyampaian pesan namun sebagai ajang perubahan perilakukan sosial dan juga terjalin komunikasi yang haroni dan juga saling bergandengan antar msyarakat muslim dan komunikasi islam dan prinsip-prinsip komunikasi islam sendiri.

**Kata kunci :** Prinsip-Prinsip Komunikasi, Komunikasi Islam.

## PENDAHULUAN

Pada hakikatnya manusia adalah makhluk yang tidak dapat hidup sendiri dan membutuhkan informasi dari orang lain. Setiap hari manusia berinteraksi dengan manusia lainnya dengan menggunakan komunikasi dan media komunikasi yang digunakan. Komunikasi memiliki peranan penting dan yang paling utama di dalam kehidupan manusia setiap manusia membutuhkan manusia lainnya dengan membentuk sebuah kelompok kecil di lingkungan dengan cara komunikasi yang baik dan benar.

Dalam sarana komunikasi, atau bahasa yang dibangun haruslah dapat membangun keterampilan komunikasi dan keterampilan mengungkapkan pendapat dan ide. Dalam rangka menghadapi masalah yang dihadapi dalam kehidupan. Keterampilan tersebut tentunya sangat dibutuhkan dalam proses perkembangan pembelajaran anak Sekolah Dasar. Bahasa juga merupakan alat untuk berpikir dengan melalui keterampilan bahasa, memahami, menangani dan mencerna berbagai masalah. **(Bahri, 2018)**

Komunikasi yang dilakukan manusia dalam kehidupan sehari-hari tentu mempunyai dasar dalam berkomunikasi tersebut baik secara lisan ataupun tulisan. Saat ingin berkomunikasi kepada orang lain tentu kita akan berfikir terlebih dahulu pesan apa yang ingin kita sampaikan serta atas dasar apa kita berkomunikasi kepada seseorang tersebut.

Prinsip-prinsip komunikasi lebih menekankan kepada dasar-dasar dalam berkomunikasi tersebut jika kita mengetahui dasar komunikasi tersebut maka lebih mudah dalam mengaplikasikan komunikasi yang baik dan benar. Sebab dengan adanya dasar berkomunikasi maka akan terjadi komunikasi yang efektif baik terhadap individu maupun

kelompok sehingga terjadi komunikasi dua arah yang menyebabkan efek timbul dari komunikasi yang terjadi dan terjalin.

Dalam masyarakat komunikasi sangatlah penting sebab segala informasi yang dibutuhkan khususnya dalam masyarakat desa bisa didapatkan dari komunikasi. Khususnya kepada masyarakat desa yang umumnya masih menggunakan media sederhana dalam berkomunikasi dan mendapatkan komunikasi.

Komunikasi Islam dalam masyarakat cenderung kepada memberikan hal-hal kecil dalam ajaran Islam. Komunikasi umat Islam biasanya cenderung kepada kegiatan agama yang dilakukan masyarakat setempat guna membangun prinsip-prinsip komunikasi Islam dalam masyarakat sesama muslim ataupun non muslim.

## HASIL DAN PEMBAHASAN

### Pengertian Komunikasi

Kata "komunikasi" berasal dari kata Latin *Communis*, yang berarti "dua orang atau lebih yang dipersatukan", dan secara etimologi kata *Communiis* berasal dari *Communico*, yang berarti "berkembang". Para ahli juga menjelaskan pentingnya komunikasi. Salah satunya adalah: Menurut Everett M. Rogers & Lawrence Kincaid, komunikasi adalah proses dimana dua orang atau lebih berkomunikasi satu sama lain. Sedangkan Dedy Mulyana mengatakan komunikasi adalah proses mengembangkan sesuatu secara lisan dan tulisan.

Komunikasi adalah proses penyampaian pesan dari seseorang kepada orang lain biasanya komunikasi berlangsung dengan baik selama ada kesamaan makna atau pemahaman antara komunikator dan komunikan tentang sesuatu yang di komunikasikan.

Komunikasi adalah sarana untuk menyampaikan informasi dan menyebarkan berita dari satu orang ke orang lain. KBBI menyatakan bahwa komunikasi adalah proses pengiriman dan penerimaan pesan antara dua orang atau lebih dengan cara yang sesuai dengan pesan yang dikirimkan. Dalam komunikasi, orang yang menjadi komunikator juga harus memahami bagaimana mengkomunikasikan komunikasi yang tepat kepada komunikan. (Oktavia, 2016)

### Komunikasi Islam

Sebagai salah satu agama terbesar di dunia, Islam telah memberikan pedoman atau petunjuk yang sangat jelas mengenai komunikasi manusia dalam berbagai konteks komunikasi yang selama ini kita

kenal. komunikasi. Selama ini standar untuk mempelajari komunikasi manusia berasal dari dunia Barat.

Komunikasi islam adalah proses penyampaian pesan Islami dengan menggunakan prinsip-prinsip komunikasi Islam. Komunikasi Islam pada hakikatnya lebih menekankan pada unsur-unsur pesan yang akan di sampaikan , yaitu adanya nilai-nilai Islam, dan dengan metode islami dalam hal ini gaya dan penggunaan bahasa yang sesuai dengan komunikasi islam yang baik dan sesuai dengan Al-Qur'an. Komunikasi Islami adalah komunikasi yang dibangun di atas prinsip-prinsip Islam dengan semangat perdamaian, kebaikan dan keamanan (Hefni, 2015).

Sebagai ilmu, komunikasi Islam memiliki bahan acuan utama yang menjadi pedoman hidup umat Islam: Al-Qur'an dan Hadist Nabi Muhammad SAW. Kedua sumber utama ini mencerminkan karakteristik komunikasi Islam. Selain Al-Qur'an dan Hadits, buku-buku yang dihasilkan oleh para ulama dan disiplin ilmu lainnya juga memberikan kontribusi bagi perkembangan ilmu komunikasi pada umumnya dan komunikasi Islam pada khususnya.

### Prinsip-Prinsip Komunikasi Islam

Prinsip-prinsip komunikasi yang dapat kita lihat antara lain, komunikasi Islam memiliki prinsip-prinsip tersendiri. Prinsip-prinsip komunikasi Islam adalah Bersikaplah tulus dalam mengirim dan menerima pesan. Pahala dan dosa, segala sesuatu yang ditransmisikan memiliki konsekuensi pahala atau dosa. Adalah bermanfaat jika pesan disampaikan dengan cara yang baik, tetapi adalah dosa jika pesan disampaikan dengan cara yang kasar atau tidak

ramah. Jujur, pesan disampaikan dengan jujur dan jujur. Kebersihan berarti kebersihan dalam penyampaian pesan yang menyampaikan perasaan psikologis kepada penerima pesan. Mengatakan hal-hal positif dan mengkomunikasikan hal-hal positif kepada penerima pesan Anda dapat membawa kebahagiaan dan memberikan motivasi positif.

Pikiran, perkataan, dan perbuatan adalah satu. Perkataan dan perbuatan baik mencerminkan hati. Ketiganya harus cocok. Dua telinga, satu mulut, kita perlu mendengar lebih banyak daripada berbicara. Pengawas, Allah SWT, mendengar, melihat dan mengetahui semua yang kita lakukan. Sadar akan kekuasaan Allah SWT, semua makhluk tidak dapat dipisahkan dari pengawasan Penciptanya, oleh karena itu cenderung berbicara dan bertindak dengan hati-hati. Selektivitas dan Validitas. Saling mempengaruhi, komunikasi adalah proses pertukaran informasi dengan tujuan mempengaruhi pendapat, sikap dan tindakan. Saldo, setiap informasi berasal dari pihak yang berbeda sehingga Anda dapat menyeimbangkan dan membuat keputusan yang adil. Menghormati dan menghormati privasi, ruang pribadi setiap orang, untuk menghindari pelanggaran hak individu.

### **Temuan Penelitian**

Mengamati dan melihat prinsip-prinsip komunikasi islam yang sudah dipaparkan bahwa ternyata ketika prinsip komunikasi islam telah dilaksanakan maka dasar daripada komunikasi islam dapat menjadikan komunikasi islam yang efektif dan dapat mencapai tujuan komunikasi tersebut. Masyarakat Desa Budaya Lingga, Kec. Simpang Empat Kab. Karo adalah masyarakat dengan mayoritas masyarakat non muslim suku Karo serta dikenal dengan

kentalnya budaya dan amat menjunjung keyakinan nenek moyang dari turun temurun. Desa Budaya Lingga melahirkan masyarakat muslim yang menjunjung tinggi nilai agama seras tidak meninggalkan kebudayaan dan kebiasaan leluhur dalam kehidupan sehari-hari.

Komunikasi antar umat islam di Desa Budaya Lingga sangat terlihat dengan adanya wadah masjid yang Nampak megah terlihat di desa tersebut dengan diberikan nama Masjid Taqwa Desa Budaya Lingga dengan letak yang berdampingan dengan salah satu gereja di desa tersebut. Dengan kehadiran masjid megah di tengah tengah masyarakat muslim Desa Budaya Lingga ini Prinsip komunikasi memberikan pesan dengan lemah lembut serta pikiran, perkataan dan perbuatan yang sesuai dengan akidah islami dan sesuai dengan sumber al-qur'an dan hadist maka masyarakat muslim dan keberadaannya ditengah masyarakat memberikan komunikasi yang baik dan saling bertoleransi.

Prinsip-prinsip komunikasi islam dapat terlihat dengan adanya komunikasi melalui pengajian masyarakat muslim Desa Budaya Lingga di setiap jumat dilaksanakan di salah satu rumah warga. Selain itu dengan adanya pengajian ini terlihat komunikasi yang baik antar umat beragama. Selain itu anak anak Desa Budaya Lingga menerapkan prinsip-prinsip komunikasi islam sejak dini mereka mengaji di masjid Taqwa Desa Budaya Lingga setiap harinya. Selain itu pengajar daripada anak anak adalah remaja masjid sendiri sebagai bentuk penerapan prinsip komunikasi islam yang baik yang mengantarkan kepada kebaikan setiap harinya.



**Gambar 1.** Kegiatan di Aula Mesjid Taqwa Lingga

## PENUTUP

Memberikan informasi kepada orang lain menggunakan prinsip-prinsip komunikasi islam yang baik agar pesan dapat tersampaikan dan memberikan efek kepada komunikan adalah penerapan prinsip komunikasi islam dalam masyarakat. Dengan memberiakn informasi dan menyampaikan sesuai dengan kaidah akan memberikan efek kepada khalayak atau pun individu sehingga tidak ada kata tersinggung dan juga perasaan tidak enak terhadap komunikator ddan komunikan.

Dengan adanya wadah serta masyarakat yang memahami dan mengerti kebutuhan dan kepercayaan masyarakat masing masing akan terjalin komunikasi yang baik dan benar khususnya dalam penerapan prinsip komunikasi islam dengan ketulusan saat memberikan informasi adalah salah satu hal penting dalam komunikasi isalm karena dengan ketulusan memberikan informasi efek yang timbul pun memberikan hal hal positif kepada orang lain bukan hanya kepada sesame umat saja.

## DAFTAR PUSTAKA

- Abidin, S. (2017). Strategi Komunikasi Guru dalam Meningkatkan Prestasi Belajar. *Ihya Al-Arabiyyah : Jurnal Pendidikan Bahasa dan Sastra Arab*, 116.
- Bahri, H. (2018). Strategi Komunikasi Terhadap Anak Usia Dini. *Jurnal Studi Islam dan Kemasyarakatan (Nuansa)*, 48.
- Cahyono, A. (2019). *Menciptakan Sebuah Kekuatan Komunikasi Efektif (Unggul Berkomunikasi)*. Bonorogo: Uwais Inspirasi Indonesia.
- Oktavia, F. (2016). UPAYA KOMUNIKASI INTERPERSONAL KEPALA DESA. *Ilmu Komunikasi*, 241.
- Rombean, C., Rahmadi, M., & Apulembang, O. D. (2021). Pentingnya Penyampaian Informasi Yang Tepat Untuk Komunikasi Efektif Kepada Siswa Kelas 3 SD. *JOHME : Journal of Holistic Mathematics Education*, 14.
- Salim, L., Apriyanti, P., Andriani, T. A., & Hikmawan, R. (2021). Solusi Pembelajaran Anak Usia Dini di Era Pandemi dengan Metode Pembelajaran Berbasis Hiburan Edukasi. *Current Research in Education : Conference Series Journal*, 4 dan 5.
- Sani, R. A. (2022). *Monograf Komunikasi Efektif dan Hasil Belajar*. Bandung: Media Sains Indonesia.
- Sumantri. (2016). *Strategi Pembelajaran : Teori da Praktik di Tingkat Pendidikan Dasar*. Jakarta: Rajawali Pers.
- Sutapa, M. (2006). Membangun Komunikasi Efektif Di Sekolah. *Manajemen Pendidikan*, 75.